
会  長  澁谷弘祐  クラブ会長主題 「親睦を通して、互いを知ろう」 

副会長  小関京子  国際会長 ウルリック・ラウリドセン ‘Let Your Light Shine’「輝かそう、あなたの光を」 

書  記  宮地輝子  アジア太平洋地域会長 利根川恵子(川越クラブ) [変革のための光となろう] 

会  計  金本伸二郎 東日本区理事主題 山田公平(宇都宮クラブ)「未来のために今、学びと気づきを！ 

未来のために、自信と喜びを感じる機会を！」   

関東東部部長主題 長尾昌男(千葉ウエストクラブ)「親睦を糧にクラブライフの充実」 

 

                   関東東部部長主題 大澤和子(所沢)「私の地域から世界に広げよう青少年を支えるワイズの輪・和・ワッ！」 
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終活その３          小林 茂和 
 身近な相続に関連して、過去２回、自身が築いてきた

財産の分配方法を自らの意思で定める手段として定めら

れた遺言書の効用について展開してきました。 

 遺言書を作成する際の注意すべき事項として、①その

内容が、遺留分を侵害しないこと（即ち、相続人間の公

平を害さない）、②遺産として土地がある場合、その評価

額については、売却予想価格とすることを挙げました。 

 不動産の売却予想価格は、不動産業者に問い合わせる

と教えてくれますが、それが難しい場合には、一般に、

①時価の８割相当額が路線価、②路線価の８割が固定資

産評価額と言われていますので、それを参考に売却予想

価格を算出することが出来ます。 

 このように、遺言書を作成する際に、遺産を取得する

側の紛争を回避する方法で遺言書を作成することができ

ると思います。 

 仮に、遺言者の死亡により遺言書の効力が発生した後、

相続人間において紛争が生じても、遺言者本人は既にあ

ちらの世界に旅立っておりますので「私の希望通り遺産

を分けて下さい。私の希望に沿わず、紛争が生じても、

私には関係ありません。」ということになります。 

 しかしながら、遺言書を作成するには意思能力が必要

である（具体的内容の遺言書を作成することにより、自

分の財産が変動することを理解する能力で、７歳～１０

歳位の子供の理解能力と言われています）とされており、

作成当時、遺言者に多発性脳梗塞を原因とする痴呆症を

患っていたことだけで、遺言書が無効にはなりません。 

 近年の医学の進歩等に伴い、平均余命が長くなったこ

ともあり、遺言書の存在を知り得た関係者が、遺言者の
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今月の聖句 

信仰と、希望と、愛、この三つは、い

つまでも残ります。 

その中で最も大いなるものは愛です。 
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4 月 例会プログラム 
川越クラブと合同例会 

  （Week for waste:ゴミ拾い） 
 
日時:令和６年 4 月 27 日(土) 
会場：14:00 埼玉 YMCA 川越センター集合 

     例会(新井壽代さん入会式) 
  14:50 川越センター出発～ 

       富士浅間神社～ 
       仙波河岸史跡公園 

  16:00 集合写真、解散 
       

持ち物：飲み物・軍手・トング等 

 

※参加・不参加を 4/21(日)までに 

全員あてメールでお返事ください 

 

5 月号 ブリテン一面  小林勉さん 

4 月の例会報告     小林茂和さん 



面倒を看る等と称して、施設に入所させたりし、身近な

人達との交流を妨げたりして孤立させ、遺言者と自らの

関係を密接にしたうえで、自己に有利な内容の遺言書を

作成させることが残念ながら多く見受けられます。 

 遺言者が遺言書を作成したことを親族に告知した場合

も、それによって不利益を受ける者が自分に有利な遺言

書を新たに作成させるため、このような行為に及ぶこと

があります。 

 このような事態を防止するには、遺言書を作成したこ

とを内密にする以外方法がないのではないかと思います

が、遺言書を作成していない場合でも、同様な事態が起

きる恐れがあります。 

 終活時が判明してないものの、終活時に近付いている

私は、商業柄、悪い方向に陥らないように事前に対応手

段を検討する習慣が身についているせいもあり、マイナ

ス思考から脱却することが益々難しくなっています。 

 今後ともよろしくお願いします。 

３月例会報告          小林恵子 

３月１６日(土曜日)石神井公園桜鑑賞及び散策 岡部八

千代さんの入会式を行いました。出席者は澁谷会長 す

みれ君 岡部さん 坂本さん 大澤さん 宮地さん 小

林茂和 恵子の８名が参加されました。 

当日はお天気に恵まれ、温かく、絶好のお花見日和だっ

たのですが、残念なことに桜は全く咲いていませんでし

た。そんな事情でしたので、人であふれかえる事もなく

ゆっくりと公園散歩を楽しめました。 

食事の前

に、岡部さ

んの入会式

が行われま

した。『家

庭の事情で

なかなか出

席できない

ことが気が

かりでした

が気にしな

くてよいの

よと言って

いただいた

ので、それ

ならと入会させていただくことに決めました。皆様よろ

しくお願いします』と、ご挨拶されました。入会式の

後、皆で各自用意したお弁当をいただき、1 時間半ほど

かけて池の周りを散策いたしました。心地よい疲れが残

りましたが、春の日差しを浴びて楽しい時間を共有でき

たことに感謝です。 

ワイズ報告           澁谷弘祐 

3 月 9 日(土)～10 日(日)東日本区次期クラブ会長・部役

員研修会に 3 名(澁谷、宮地、澁谷メネット)で参加しま

した。16 日(土)お花見例会の中で岡部八千代さんの入

会式を行いました。 

また、悲しいお知らせですが、3 月 26 日に小関京子さ

んが急逝されました。突然の訃報でした。4 日(木)に武

蔵豊岡教会に於いて葬儀式が執り行われます。ご遺族の

上に主の慰めと平安を祈ります。なお、埼玉ＹＭＣＡで

偲ぶ会が予定されています。 

今後の行事予定         澁谷弘祐 

４月 1 日(月) ブリテン発行 

４月 6 日(土) 関東東部 EMC を考える会 

       於：東陽町センター 

４月 27 日(土) 川越クラブとの合同例会 

        W4W(Week for waste:ゴミ拾い)例会

に合同します 

    14：00 埼玉 YMCA 川越センター集合 

        例会(新井壽代さん入会式) 

    14：50 川越センター出発～富士浅間神社 

        ～仙波河岸史跡公園) 

    16：00 集合写真、解散   

※軍手、トング等各自でお持ちください 

 

 

 

 

3 月例会（お花見例会） 

所沢クラブ会員 7 名 コメット 1 名 

計 8 名 



おどう

ぞ茶を

どうぞ 

YMCA 報告   『たくさんの愛を』     

YMCA 幼児園 Kids Academy (担当)阿部夏代 

「When I grow up..おおきくなったら○○になりたいで

す！」過日３月 15 日、YMCA 幼児 KidsAcademy の第

18 回卒園式が執り行われました。子どもたちは、青色

のガウンと帽子に身を包み、保護者・職員の前で、恒例

の“大きくなったらどんな人になりたいか”を英語と日

本語で発表しました。2006 年に設立された総合幼児園

Kids Academy は、今まで多くの皆様のご支援やお心に

支えられ、2023 年度の卒園生 12 名を含めて、現在ま

で 140 名の卒園生を送り出して参りました。 

『英語教育』『スポーツ教育』『野外活動』『地域活動』

『国際理解』等、ＹＭＣＡの良さを全て取り入れた総合

保育プログラムとしてスタートした Kids Academy で

すが、子どもたちは、３年間の園生活の中で、様々な価

値観に触れ、自分の存在を感じ取り、他者を尊重する気

持ちを養い、日々育ち合っています。そして、３年間の

中で出会う、家族以外の沢山の人たちからの愛にも触

れ、“Kids Academy の子どもたちらしく“なっていき

ます。ワイズの皆様とは、『チャリティーラン』や

『YMCA フェスティバル』等で、お目にかかるかと思

いますが、皆様からの園児への暖かい眼差しや、お声が

け、お心添え、ありがたく感じております。 

たくさんの愛に触れられて、育ち合ってゆける Kids の

子どもたち。2024 年度も始動致します！本年度も『た

くさんの愛を』皆で注いで参りたいと思います。 

東日本区次期クラブ会長・部役員研修会 

宮地輝子 
 3 月 9 日・10 日に御殿場の YMCA 東山壮で東日本区次

期会長・部役員研修会が行われました。参加者は総勢

63 名でした。所沢クラブからは澁谷会長・澁谷実季さ

ん・すみれ君・宮地の 4 名が参加しました。 

 初めに、能登半島地震について熊本地震の時のように

全国の YMCA の協力の元、支援・募金活動をしていること

を熊本 YMCA の光永総主事から報告されました。 

ワイズメンズクラブ東日本区の山田公平理事は次年度

も続けて理事に就任されるとのことです。ワイズの会員

数は減少傾向にあり、高齢化もあるが、地域の人々の関

心を集めるようなワイズの運動を目指していくことが大

事と話されました。そのような現状の見解の上、来年度

のテーマは『ワイズの方向を見極める』ということで、

何とか困難な課題を克服されようとする意気込みが感じ

られました。 
2 日目の日曜礼拝は所沢クラブの澁谷会長が奨励され

ました。その後、事業主任のプレゼンテーションがあり、
更に事務手続きなどの研修もあって、閉会式が 12 時に
終わりました。 
 お天気に恵まれた 2 日間、美しく雄大な富士山の元で、
ワイズの活動について更に深く、広く学び、多くのワイ
ズの皆さんと交流でき、そして渋谷会長さんご一家とご
一緒で、すみれ君と遊んだり、楽しく、心が癒されてい
くような、すばらしい研修会でした. 

 
煎茶 100g 1,000 円 

粉茶 200g 1,000 円 

ほうじ茶 90g 500 円 
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